



EL UNIVERSAL

Año: LXXXVIII, Tomo: CCCXLVIII, Número 31,551

eluniversal.com.mx

México, DF • 146 páginas, \$7.00

198 Muertos en el mayor atentado en Europa | **1,427 Heridos** muchos de ellos son considerados graves | **4 Trenes** fueron el blanco de 10 bombas

Vive España pesadilla

II Inicialmente se culpó a ETA; pero abrieron investigación sobre Al-Qaeda

II Reclama autoría el grupo árabe, en presunta carta enviada a un diario

Ana Anabitarte
Corresponsal

MADRID.— España vivió el peor ataque terrorista en su historia que acabó con la vida de 198 personas y dejó más de mil 400 heridos, algunos de ellos de gravedad.

La pesadilla comenzó a las 7:40 de la mañana con la explosión de tres bombas en los vagones de un tren que había llegado a la estación de Atocha, en pleno centro de la capital de España.

Pocos minutos después otras cuatro destrozaron dos vagones de una máquina situada a unos 500 metros de la primera.

La tercera explosión ocurrió en la estación anterior a Atocha, El Pozo, uno de los barrios más humildes de la ciudad y en donde hicieron explosión dos bombas.

El último artefacto estalló en el tren que se encontraba en la estación de Santa Eugenia.

Los terroristas habían colocado tres bombas más, pero no estallaron. Todas estaban ubicadas en cestos de basura dentro de los vagones y contenían entre ocho y diez kilos de dinamita cada una.

En un principio el gobierno de José María Aznar aseguró que había sido obra de la organización terrorista vasca ETA; sin embargo, tras el hallazgo de un vehículo abandonado en Alcalá de Henares, con una cinta con versículos del Corán y siete detonadores, el ministro del Interior, Ángel Acebes, ordenó a los cuerpos de seguridad trabajar "otras líneas de investigación".

Más tarde, un diario árabe editado en Londres recibió una carta que afirma que las Brigadas de Abu Hafsa Al Masri, en nombre de Al Qaeda, la red terrorista de Osama Bin Laden, está detrás de los atentados. Según dice, estos ataques, son un "ajuste de viejas cuentas" con España.

Sin embargo, el portavoz del gobierno español, Eduardo Zaplana, mantuvo por la noche la hipótesis que atribuye la responsabilidad a ETA y calificó de "fantasía" la supuesta participación en una de las explosiones de un terrorista suicida. "Todo lleva a que ha sido la banda terrorista criminal ETA" la responsable de la masacre, añadió.

Para el director de la Policía europea, Juergen Stoerbeck, los atentados "no corresponden al proceder usual empleado por ETA. Podría ser ETA, pero no es seguro".

(Con información de agencias)

Trágico despertar
El Mundo, A2



■ **TERROR** Los atentados en los trenes se produjeron a la hora de mayor afluencia de pasajeros. De acuerdo con las investigaciones, los explosivos estaban en cestos de basura.



■ **DUELO** Las aceras se llenaron de velas, por los caídos en el ataque.



■ **INDIGNACIÓN** Miles de personas salieron a condenar los hechos.

“PODEÍS IROS; SÓLO HAY CADÁVERES”

Ana Anabitarte
Corresponsal

MADRID.— Tras los ataques se sucedieron escenas dramáticas con cadáveres destrozados entre los amasijos de hierro, y muertos, muchos muertos. Vi a gente con la cara ensangrentada y agarrándose las piernas o los brazos?

bomba en la estación de Santa Eugenia se encontraba a pocos metros del vagón de tren, relata lo que ocurrió después del estallido: "Había restos humanos y muertos, muchos muertos. Vi a gente con la cara ensangrentada y agarrándose las piernas o los brazos?"

Francisco, un joven que como todos los días utilizaba el tren para llegar a su trabajo en Madrid, se salvó. Narra que iba dormido

cuando lo despertó la primera explosión. Creyó que estaba soñando. A los pocos segundos oyó la segunda y fue cuando empezó a correr. "Vi cómo se levantaba el techo del vagón y salía volando, y también vi el cuerpo de un viajero salirse por la ventana."

"La gente estaba tirada por el suelo. Había mucho humo. Vi a un hombre con la pierna atravesada por un tubo metálico."

Apenas tres horas después del atentado, un efectivo del Samur (servicio de urgencias y emergencias de España) les decía a sus compañeros del Insalud (instituto nacional de gestión sanitaria): "Muchas gracias por venir, pero podéis iros. Aquí sólo quedan cadáveres"

Crónica
El Mundo, A4

CONDENA MUNDIAL
Repudio de jefes de Estado
El Mundo : A5

RECUEMTO
Los atentados más sangrientos
El Mundo : A2

FUTURO POLÍTICO
Toman nuevo matiz comicios generales
El Mundo : A5

CAEN BOLSAS
Bajas en Europa y Nueva York; 2.53% retrocede la BMV
Finanzas : B2

JOAQUÍN ALMUNIA:
Aseginatos viles, atroces e inútiles
El Mundo : A4

OPINIÓN

- Francisco Cárdenas** [A10]
- Katia D'Artigues** [A25]
- Alberto Barranco** [B5]
- Demetrio Sodi** [A26]
- Jorge Chabat** [A26]
- Jesús Reyes Heróles** [A27]

Desata AMLO 'guerra' con Creel y PGR

Ella Grajeda
Andrés Manuel López Obrador presentó anoche pruebas de lo que considera un complot para desprestigar a su gobierno. Una de ellas es la afirmación del secretario de Seguridad, Marcelo Ebrard, en el sentido de que el delegado de la PGR, Rolando López Villaseñor, le reveló la reunión entre el empresario Carlos Ahumada, Diego Fernández y el delegado del Cisen, José Luis Valles.

Entrevistado por el noticiero de López Dóriga, López Villaseñor rechazó haber comentado con Ebrard tal encuentro. "No, no lo dije de la reunión, ignoro por qué, estas acciones no corresponde a la investidura de un político de su investidura, estoy sorprendido por esta actitud cobarde", expresó. "Lo que dice es una aberración total... es un mentiroso, que esas situaciones son bajas"; añadió.

Más tarde, en conferencia de prensa, el delegado de la PGR anunció que presentará denuncia penal contra AMLO y Ebrard. Ebrard, en entrevista, expresó que el delegado está sujeto a presiones, pero que los datos que se comentaron fueron ciertos. En tanto, el secretario de Gobernación, Santiago Creel, calificó de "absolutamente falsas" dichas afirmaciones que, dijo, fueron presentadas sin ninguna prueba.

“Por supuesto que ayudé a difundir los videos, y faltan más. Hay más corrupción, de eso no tengan duda”

Diego Fernández Senador

México : A8 y 9



Fraude en la Gustavo A. Madero
Se utilizaron órdenes de pago falsas. DF : C1

Las pruebas
DF, C1, 2 y 3